

Miércoles 10 de Marzo del 2010

Última modificación 10.03.2010

El Financiero Mejor sentimiento hacia México, contraproducente para reformas Clara Zepeda Hurtado El buen sentimiento que hoy existe hacia México para 2010, generado por la palanca de crecimiento de EU, precios elevados del petróleo, mayor inversión y flujos de capital financiero, es un riesgo para la economía mexicana, ya que estos elementos no son sostenibles en el mediano plazo. Lo que hace falta son las reformas estructurales, pero existe el riesgo de que ante un buen clima económico no se aprueben en el Congreso, porque no habría un sentido de urgencia. Tan sólo la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medido por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, ronda los 130 puntos base, su nivel más bajo desde que se evidenció la crisis financiera internacional en agosto de 2008. Mejoran Brasil y Chile, en tanto México se estanca (Arturo Robles) En un año, Brasil y Chile mejoraron su perspectiva de riesgo país, al pasar de estable a positivo en el entorno de la calificadora Moody's. Mientras que la evaluación de México no presentó cambios y se mantuvo estable en las tres principales calificadoras internacionales. En febrero de 2009, la calificadora de riesgo soberano Moody's asignó una perspectiva estable a las economías de la región, con nota de posibilidad en desarrollo para Ecuador. Sin embargo, luego de 12 meses, Brasil y Chile avanzaron a positivo, Ecuador paso de débil a estable y México no presentó cambios. Por su parte, la agencia Fitch Ratings mejoró su evolución para Uruguay, al pasar de estable a positivo en un año; mientras que Standard & Poor's regresó a México su perspectiva a estable, luego de que la bajara a negativa desde junio de 2009. Estas evaluaciones de México respecto a los países que mejoraron, según los resultados de la consultoría LatinFocus Consensus Forecast, obedecen a que en un año el déficit fiscal como porcentaje del PIB pasó de 1.2 a 2.7 por ciento. Desastre fiscal siembra dudas sobre futuro de la UE Viridiana Mendoza Escamilla Los niveles de endeudamiento de países como Grecia, Irlanda, Portugal y España han cobrado una factura cara a la Comunidad Europea. Tan sólo en dos meses, el euro ha tenido una devaluación superior a 11 por ciento y han surgido dudas sobre qué tan efectiva ha resultado la alianza económica europea. En su columna "La creación de un eurocaos", Paul Krugman, Premio Nobel de Economía 2008, plantea que "el eurocaos no se basa en el despilfarro de los políticos, sino en la arrogancia de las élites. Se dispara la inflación anual a 4.83% Eduardo Jardón La inflación anual en México aceleró su tendencia ascendente durante febrero, impulsada por los incrementos en los precios administrados y concertados. El Banco de México informó que en los últimos 12 meses el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) subió 4.83 por ciento, su mayor registro desde septiembre. Tan sólo en febrero el alza en el nivel general de precios fue de 0.58 por ciento, por arriba del 0.50 por ciento que pronosticaron los analistas. Además fue la mayor subida para un segundo mes desde 2004. Entre los rubros con mayor incidencia en la inflación destacan los precios concertados y los que fija el gobierno, y también los de algunos bienes agropecuarios. Sube 4.91% anual la canasta básica (Arturo Robles) La cesta de enero se prolongó hasta febrero y propició que 91 por ciento de los productos de la canasta básica reportaran incrementos anuales. Información del Banco de México (Banxico) muestra que el índice de la canasta básica registró un aumento anual de 4.91 por ciento en febrero, superior al incremento de 4.83 por ciento del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), su mayor nivel de los últimos seis meses. De los 80 productos que integran la canasta básica, siete presentaron alzas de dos dígitos, destacando la subida anual de 88.6 por ciento en el precio del azúcar y de 42.8 por ciento en el transporte eléctrico Metro. Los datos muestran que el incremento del endulzante fue 18 veces superior al nivel que alcanzó el INPC, e incluso ha registrado ocho meses consecutivos con aumentos anuales de dos dígitos. CEESP: la ENE no considera mejorar la productividad laboral Isabel Becerril El cumplimiento de las metas planteadas en la Estrategia Nacional de Energía (ENE) requiere, entre otros aspectos, no sólo de reformas que permitan la alianza de Petróleos Mexicanos (Pemex) con empresas especializadas en la exploración y extracción de petróleo en aguas profundas, sino también de la asignación de recursos financieros y físicos. Asimismo, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) plantea que el gobierno federal debe ejercer con responsabilidad los recursos públicos, a fin de evitar subejercicios o metas inalcanzables en esa estrategia, sobre todo ante los limitados ingresos que registra el erario. Insiste en la necesidad de aplicar en términos globales una reingeniería del gasto, pues advierte que existen instituciones públicas y programas que no están alcanzando sus objetivos y, por lo tanto, representan un derroche de recursos. En ese sentido acusa que la ENE no considera abiertamente mejorar la productividad laboral tanto de Pemex como de la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Rezago de 3 millones de desempleados en México: Manpower Zenyazen Flores En el primer semestre de 2010 se recuperarán cerca de 350 mil empleos en nuestro país, aunque la mitad de ellos serán eventuales, aseguró el director comercial de Manpower México, Centroamérica y República Dominicana, Héctor Márquez. De ese modo, los alrededor de 300 mil empleos que se perdieron en 2009 ya se han recuperado, aunque persiste un rezago de tres millones de mexicanos desempleados y de un millón de personas que cada año se incorporan a la Población Económicamente Activa (PEA). "Este semestre habrá mucho empleo eventual, pero confiamos en que poco a poco cambiará la tendencia hacia plazas permanentes, aunque con todo eso serán insuficientes para cubrir la necesidad de empleo de las personas." Magro avance de México en sociedad del conocimiento Isabel Becerril México experimenta avances en la aplicación de la tesis de la sociedad del conocimiento, pero aún está lejos de los países desarrollados en esa materia, afirmó Magdy Martínez-Solimán, representante residente del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD). Y es que no ha logrado aumentar el nivel de mejoría en su población, la educación en las escuelas está muy desvinculada de las necesidades de las industrias y los servicios, y se ha excluido a la mujer en la participación del trabajo, entre otros aspectos. La inquietud de los empresarios sobre México es cuándo el "techo de cristal que tiene se transformará en otro de cemento para su desarrollo". Eso aún está lejano, porque México, como otros países de América Latina, presenta el gran problema de la desigualdad de género. Desliz marginal en bolsa mexicana; alzas pequeñas en Wall Street Felipe Sánchez Una ligera recuperación del dólar ante el euro respecto de sus mínimos del día y una reducción consecuente en los precios de los commodities, contribuyeron a que las bolsas quedaran alejadas de sus máximos del día. En México, la bolsa de valores reflejó un ligero declive de 0.02 por ciento, con lo cual

se colocó en 32 mil 514.17 unidades. Se negociaron 341.7 millones de acciones y 33 mil 920 operaciones. Cabe señalar que en su mejor momento la bolsa llegaba a subir 0.34 por ciento y en el peor retrocedía 0.31 por ciento; como se ve, quedó al cierre un poquito debajo de su punto medio del rango de fluctuación. Sin noticias sobre la evolución de la economía en Estados Unidos, los mercados accionarios se movieron más por expectativas que por noticias concretas. El Reformista prevé recuperación de México en 2011 Arturo Rivero Ciudad de México (10 marzo 2010).- Pese a que el PIB de México crecerá entre 3 y 3.5 por ciento en 2010, la recuperación del impacto de la crisis tardará, pues será hasta finales de 2011 cuando el País alcance los niveles de bienestar de 2007, aseguró Ellis Juan, representante del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) en México. "Mientras varios países de América Latina reportarán en este 2010 recuperaciones en su PIB a niveles de 2007, México lo hará a finales de 2011. El impacto de la crisis económica fue mayor en este País si se considera la caída del PIB en 2009, que fue de alrededor de 7 por ciento. "El crecimiento, que oscilará en 3 y 3.5 por ciento, apenas será el punto de arranque para que a finales del siguiente año se alcancen los niveles del PIB per cápita de 2007", comentó. En el marco del anuncio de la reunión anual del BID a celebrarse la próxima semana en Cancún, el directivo señaló que el organismo está comprometido con el País para ayudarlo a salir de esta difícil situación económica. Alista SE para mayo propuesta a Brasil Verónica Gascón Ciudad de México (10 marzo 2010).-

El Gobierno federal presentará en mayo una propuesta formal a Brasil para negociar la ampliación de un acuerdo comercial entre ambos países, adelantó Beatriz Leycegui, subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía. Explicó que en las próximas semanas se conformará un consejo estratégico público-privado que participará en todo el proceso de negociación. Además, servirá para que el sector empresarial entregue información sobre los temas que les preocupa para la eventual firma de este acuerdo. Durante su participación en la 66 Convención Anual de ANIERM, la funcionaria dio varias razones por las cuales es conveniente firmar un acuerdo estratégico de integración económica con el país sudamericano. Admitió que las principales economías del mundo no están creciendo, por lo que se requiere diversificar el comercio hacia naciones emergentes. La funcionaria adelantó que la profundización del acuerdo debe ir más allá de la baja de aranceles y debe incluir temas como inversión, servicios y propiedad intelectual. Repunta inflación y alcanza 4.83% Mónica Ramírez y Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 marzo 2010).- El "rebote" experimentado en los precios de los productos agropecuarios en la segunda quincena de febrero del presente año fue determinante para que la inflación de ese mes alcanzara una tasa de 0.58 por ciento y se colocara como la más alta para un periodo similar en 6 años. A tasa anual, el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un avance de 4.83 por ciento. Este crecimiento supera por 1.25 puntos al que se registró al cierre de 2009. Arturo Vieyra, analista de Banamex, dijo que la inflación que no depende de la volatilidad de los precios agropecuarios ni de los administrados, conocida como subyacente, redujo su crecimiento anual a 4.6 por ciento anual, contra 4.7 por ciento alcanzado en enero, situación que refleja la debilidad de la demanda interna, esto a pesar de que se han venido incorporando en el primer bimestre del año los aumentos derivados de los mayores impuestos. Prevén recuperación de 350 mil empleos Verónica Gascón Ciudad de México (9 marzo 2010).- En el primer semestre del año se recuperarán 350 mil empleos en el País, más de la mitad de ellos de carácter eventual, aseguró la firma de capital humano Manpower. Si bien con esta cifra se cubren las plazas perdidas del año pasado, dijo la firma, es insuficiente para cubrir la necesidad de casi 3 millones de personas que se encuentran sin empleo en el País. Héctor Márquez, director Comercial de Manpower México, comentó que este semestre habrá mucho empleo eventual pero poco a poco cambiará la tendencia hacia plazas permanentes. Abre dólar a la venta en 12.72 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 marzo 2010).- Si bien este miércoles será el tercer día con nula información económica relevante tanto internacional como nacional, al menudeo, el dólar ha comenzado con un ligero retroceso ante el peso mexicano. Al momento, la divisa estadounidense se compra en 12.29 unidades y se vende en 12.72 pesos en ventanillas de Banamex. Por ahora, el peso empieza con avance frente al dólar americano de 2 centavos con respecto a la jornada previa, lo que representa 0.16 por ciento. En el mismo sentido, en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, el dólar se compraba en 12.45 pesos y se vendía en 12.63 unidades promedio, de acuerdo con datos de Consultoría Internacional Banco. Ganan BMV y bolsas del mundo en apertura Ernesto Sarabia Ciudad de México (10 marzo 2010).- Los mercados accionarios están operando con ganancias, pese a la ausencia de indicadores económicos relevantes en el contexto internacional. Así, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores abrió la jornada con una alza de 0.17 por ciento a 32 mil 569.11 enteros. En el mercado de capitales del País se maneja un volumen de inicio por 3 millones 497 mil 600 acciones, cuyo importe equivale a 114 millones 381 mil 500 pesos. Entre las empresas que ganaban en la apertura del mercado accionario estaban Corporación Durango, con 7.39 por ciento (CODUSA); Citigroup, con 4.63 por ciento (C); así como Pinfra, con 4.03 por ciento (FINFRA). Mientras las emisoras que registraban caídas eran Megacable, con 11.50 por ciento (MEGA); Coca Cola Femsa, con 2.49 por ciento (KOF); y Sare, con 2.12 por ciento (SARE). Cotiza crudo en dls. 81.86 en EU Tokio, Japón (10 marzo 2010).- Los precios del crudo subieron este miércoles a casi 82 dólares el barril ante las positivas noticias del comercio exterior de China y la debilidad del dólar, que ayudó a compensar el informe sobre inventarios en Estados Unidos, donde la demanda ofreció un panorama mixto. En Londres, el crudo de referencia para entrega en abril subía 37 centavos a 81.86 dólares el barril en la contratación electrónica de la bolsa de materias primas de Nueva York al mediar la jornada en Europa. China anunció que sus exportaciones subieron en febrero a un ritmo anual de 45.7 por ciento y las importaciones 44.7 por ciento, reflejo de la creciente demanda en China a medida que sale de la crisis económica global. El crudo ha subido de precio 17 por ciento desde principios del mes pasado al aumentar la confianza de los inversionistas en el crecimiento global de este año. Empero, la demanda de crudo en Estados Unidos, el mayor consumidor del mundo, sigue siendo floja. Descarta Grecia reducción en gasto Atenas, Grecia (10 marzo 2010).- Grecia está por delante del cronograma con sus planes para frenar su déficit fiscal y no ha habido una reducción en el gasto presupuestario, dijo el gobierno helénico en un informe enviado a la Unión Europea. El reporte, publicado este miércoles, identificó riesgos, sin embargo, que apuntan a un deterioro del ambiente macroeconómico y al mantenimiento de los altos rendimientos en los bonos del gobierno griego. "La persistencia de los rendimientos muy altos en los bonos del gobierno

probablemente llevarán a una revisión de los pagos de intereses presupuestados para la deuda en 2010", señaló el informe. "A este respecto, se requerirán gastos adicionales en pagos de intereses". El informe dijo que la implementación de un plan de estabilidad y crecimiento para reducir el déficit fiscal a 2.8 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) en 2012, desde cerca de 13 por ciento el año pasado, estaba delante del calendario sin una disminución por el lado del gasto. El plan fue respaldado por la Comisión Europea a principios de mes. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34559.html> Las alzas a energéticos impactan a la inflación Ricardo Jiménez Las presiones inflacionarias observadas en el febrero del presente año son resultado de los incrementos del gobierno a las gasolinas y electricidad, dijeron analistas del medio financiero. El Banco de México (Banxico) dio a conocer el dato de inflación correspondiente al segundo mes de 2010, donde se observó un incremento de 0.58%, nivel que superó las estimaciones de los analistas que esperaban un aumento de alrededor de 0.52%. Los precios al consumidor a tasa anualizada siguieron su tendencia ascendente al alcanzar un nivel de 4.83%, luego de que en enero del presente año registro un cifra de 4.46%, explicado básicamente por aumentos registrados en los bienes administrados por gobierno y en los productos agropecuarios. En el caso de los bienes y servicios administrados y concertados, destacaron los incrementos en las tarifas de los siguientes conceptos: derechos por suministro de agua, servicio telefónico local y gasolina de bajo octanaje. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77977.html> Empleo temporal va al alza, dice encuesta José Manuel Arteaga El primer semestre de este año será marcado por la creación de muchos empleos temporales, en donde los sueldos promedio serán de 3 mil 500 pesos al mes, estimó Manpower. Héctor Márquez, director comercial para México y Latinoamérica de la firma de reclutamiento, informó que la proyección que tienen es que se generen, en los primeros seis meses del año, 350 mil empleos, de los cuales, prácticamente la mitad serán temporales. "En el primer semestre habrá mucho empleo temporal. Los sueldos estarán arriba de dos salarios mínimos, en promedio", dijo el directivo. En conferencia de prensa para presentar la Encuesta de Expectativas de Empleo Manpower México, comentó que después de la crisis, el empleo temporal es el primero que resurge. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77982.html> Las alzas a energéticos impactan a la inflación Ricardo Jiménez Las presiones inflacionarias observadas en el febrero del presente año son resultado de los incrementos del gobierno a las gasolinas y electricidad, dijeron analistas del medio financiero. El Banco de México (Banxico) dio a conocer el dato de inflación correspondiente al segundo mes de 2010, donde se observó un incremento de 0.58%, nivel que superó las estimaciones de los analistas que esperaban un aumento de alrededor de 0.52%. Los precios al consumidor a tasa anualizada siguieron su tendencia ascendente al alcanzar un nivel de 4.83%, luego de que en enero del presente año registro un cifra de 4.46%, explicado básicamente por aumentos registrados en los bienes administrados por gobierno y en los productos agropecuarios. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77971.html> Proteccionismo, un riesgo: analistas Ixel Yutzil González El proteccionismo aplicado por numerosas naciones como consecuencia de la recesión económica ponen en riesgo el crecimiento global y reducen la posibilidad de lograr acuerdos en torno a la Ronda de Doha. Armando Román Zozaya, catedrático del Centro de Alta Dirección en Economía y Negocios (CADEN) de la Universidad Anáhuac México Norte, dijo que las actuales barreras comerciales no tienen justificación. "La recesión global no ocurrió por causa del libre comercio, sino por la crisis financiera en el sector de hipotecas de Estados Unidos", indicó. Consideró que hasta que la situación interna en las naciones más afectadas no mejore, se seguirán viendo estas medidas proteccionistas; "pero en el mediano y largo plazo no son sostenibles", agregó Román Zozaya. Según la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal), en la primera mitad de 2009, en la parte más aguda de la crisis, los países industrializados recurrieron a subsidios, y las naciones en desarrollo, privilegiaron medidas en la frontera. Morvarid Bagherzadeh, consejero de la junta directiva de Comercio y Agricultura de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económicos (OCDE), señaló que algunos gobiernos introdujeron apoyos a sectores específicos muy golpeados por la crisis, como el sector automotriz. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77978.html> Pymes industriales en la crisis Ramón Lecuona Valenzuela* Durante 2009, las contracciones del ingreso y de la demanda en Estados Unidos generaron una caída en el valor de las importaciones de bienes de alrededor de 550 mil millones de dólares, lo que significó un decremento porcentual de 26%. Este fue el principal mecanismo de transmisión de la crisis internacional a México. Dicha baja en las importaciones estadounidenses se concentró marcadamente en los renglones de partes y materiales industriales (más de 320 mil millones de dólares) y de vehículos automotores, motores y partes (casi 75 mil millones), en los que México tiene muy concentrado su comercio exterior. Así, las exportaciones de bienes de México a Estados Unidos cayeron en casi 50 mil millones de dólares o 22% respecto al 2008. Esto significó un choque de demanda equivalente a 5% del PIB en México. El fuerte impacto del año pasado se vino a sumar al deterioro sufrido por el sector manufacturero del país desde 2001, debido a la competencia china en el mercado del norte y en su propio mercado interno. El empleo formal (registrado en el IMSS) en la industria de la transformación alcanzó su pico en 2001, llegando a ocupar 4.4 millones de trabajadores. A partir de ese año y hasta 2009 se cancelaron casi 900 mil plazas, más de 20%, o uno de cada cinco empleos manufactureros. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77983.html> La balanza comercial registra déficit de 333 mdd La balanza comercial de México correspondiente a enero del presente año registró un déficit de 333 millones de dólares (mdd), cifra menor a la observada en el mismo mes pero de 2009, donde existió un monto negativo de mil 559 millones de dólares. Las exportaciones en el mismo periodo sumaron la cantidad de 19 mil 301 millones, mientras las importaciones resultaron de 19 mil 634 millones de dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/77984.html> Peso llega al nivel más bajo del año Ricardo Jiménez El peso mexicano alcanzó su nivel más bajo en lo que va del presente año al reportar un precio de 12.6315 pesos por dólar. El pasado 10 de enero había registrado un valor de 12.6520 pesos, tal situación se explicó por la confianza que existió de los inversionistas en la evolución positiva tanto de la acumulación de reservas internacionales como de la cotización alta del precio del petróleo. En el presente mes de marzo, la paridad peso-dólar registra una apreciación de 1.15%, equivalente en una ganancia de 14.75 centavos, con respecto a las primeras operaciones realizadas en este año, reporta un saldo positivo de 2.01%, esto es un repunte de 25.95 centavos. Los analistas del medio financiero manifestaron que la

fortaleza del peso mexicano se debe al aumento en el ingreso de flujos externos al país sobre la inversión en bonos de largo plazo, donde existe un monto acumulado de 311 mil millones de pesos; tan sólo en los últimos dos meses ingresaron la cantidad de 22 mil 507.92 millones de pesos. Los especialistas financieros agregaron que el peso previsiblemente estaría llegando en los niveles “ piso ”, debido a que no se observan cotizaciones por debajo de los 12.50 pesos, por el momento. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/10/bmv-alza-impulsada-datos-comerciales-china> BMV a la alza impulsada por datos comerciales de China La Bolsa mexicana ganaba el miércoles 0.26% animada por la publicación de buenas cifras comerciales en China, que guiaban al mercado ante la ausencia de datos económicos relevantes en Estados Unidos. A las 12.07 hora local (1807 GMT), el principal índice bursátil IPC se ubicaba en 32,600 puntos, recortando sus ganancias iniciales en línea con la tendencia de las plazas norteamericanas. Los papeles de la gigante telefónica celular, América Móvil, los de mayor peso en el índice, subían 0.67% a 30.06 pesos. Los títulos de la gigante de medios Televisa también contribuían al alza y ganaban 1.66% a 50.11 pesos. "El tema de China ayudó pero comenzó a seguir la tendencia de los mercados en Estados Unidos", dijo un operador <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/10/peso-se-aprecia-28-cifras-china> Peso se aprecia 0.28%, por cifras de China La divisa mexicana se apreciaba el miércoles 0.28%, impulsado por un mejor humor de los mercados globales y por un alza de las monedas de economías emergentes tras sólidas cifras comerciales de China. A su nivel referencial a 48 horas, el peso ganaba 3.54 centavos a 12.5917/12.5951 unidades por dólar. Las exportaciones e importaciones chinas crecieron más de lo esperado en febrero, dando cuenta del gran momento que vive la tercera economía del mundo y fortaleciendo a las monedas emergentes vinculadas a las materias primas. La moneda mexicana se veía contagiada por el avance de sus pares y consolidaba el avance que logró en la sesión previa. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/10/suben-inventarios-crudo-eu-eia> Suben inventarios de crudo en EU: EIA WASHINGTON.- Los inventarios de crudo de Estados Unidos subieron la semana pasada, mientras que los de gasolina y destilados cayeron, dijo el miércoles la Administración de Información de Energía (EIA por su sigla en inglés). Las existencias de crudo crecieron 1.4 millones de barriles, a 343 millones de barriles frente a la previsión de los analistas de un aumento de 1.9 millones de barriles. Los inventarios de gasolina cayeron 2.9 millones de barriles, a 229 millones, mientras que las existencias de destilados cayeron 2.2 millones de barriles, a 149.6 millones. Los precios del crudo estadounidense subían 44 centavos, a 81,93 dólares por barril tras la publicación del reporte. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/10/bmv-alza-datos-china> BMV con ganancias por cifras de China La Bolsa mexicana ganaba el miércoles 0.4% tras la divulgación de un crecimiento mayor a lo esperado en las exportaciones e importaciones de China en febrero. A las 9.01 hora local (1501 GMT), el principal índice de la bolsa, el IPC, se ubicaba en 32,644 puntos. Las acciones de la gigante telefónica América Móvil, las de mayor peso en el índice, encabezaban las alzas y avanzaban 0.64%, a 30.05 pesos. Los títulos de la minera Grupo México también contribuían al ascenso y escalaban un 0.15%, a 32.87 pesos. Los papeles de Cemex repuntaban 0.61%, a 13.25 pesos. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/09/continua-ascenso-inflacion> Continúa el ascenso de la inflación Banco de México dio a conocer el día de ayer que la inflación correspondiente a febrero se ubicó en 0.58%, cifra superior a la estimada por el mercado (0.50%), lo que lleva al indicador anual a 4.83% frente al dato de 3.56% de enero pasado. En contraste, la subyacente se reportó igual a la estimada por el mercado (0.51%), con lo que la tasa anual disminuyó a 4.60% desde 4.70% anterior como resultado de la reducción de los dos subíndices que la componen. El de mercancías pasó de 5.73 a 5.56% y el de servicios de 3.73 a 3.70 por ciento. Más allá de la radiografía que explica el desempeño de los precios por subíndices en el mes de febrero, hay algunos elementos que vale la pena resaltar. Por un lado, se empieza a consolidar una tendencia ascendente en la inflación, lo que podría parecer algo trivial toda vez que Banco de México, y el propio mercado, ya habían anticipado el cambio de tendencia a partir del 2010. Lo que llama la atención es que los incrementos han superado significativamente las expectativas sobre el desempeño de los precios. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/09/reservas-establecen-nuevo-maximo> Reservas establecen nuevo máximo Las reservas internacionales registraron un nuevo máximo histórico de 94,545 millones de dólares al cierre de la semana pasada, que incorpora 238 de los 344 millones de dólares que las instituciones financieras han ejercido de las opciones de venta de dólares colocadas por Banco de México (Banxico). El pasado 26 de febrero, se colocaron entre instituciones de crédito 600 millones de dólares a través de opciones de ventas de dólares, mecanismo que la Comisión de Cambios puso en marcha para aumentar el nivel de reservas internacionales. Un mayor nivel de reservas internacionales ha logrado, entre otros factores, reducir la presión sobre el peso mexicano, que en el último mes se ha apreciado 4.4% frente al billete verde. “ En realidad el mecanismo de acumulación de reservas es uno de los factores que ayudó al tipo de cambio a ubicarse por debajo de los 12.70 pesos por dólar en cotizaciones interbancarias ” comentó Gabriela Siller, especialista de Base Casa de Bolsa. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/10/mexico-sordo-ocde> México, el sordo de la OCDE México se ha quedado en el medio camino, para aplicar las recomendaciones de la OCDE acerca de hacer más eficientes los ingresos públicos, pasar de la educación básica universal a la profesionalización de los mexicanos, facilitar la competencia en sectores de energía y telecomunicaciones y flexibilizar el mercado laboral. Pero donde no ha hecho siquiera un avance, es en promover el cumplimiento de la ley. Este es el balance que realizó la Organización, al presentar desde París, el estudio bienal Going for Growth, 2010/ “ Hacia el crecimiento 2010 ”. En el capítulo México, la entidad detalla que pese a los avances dados en materia tributaria y de Pemex, se han quedado cortos respecto a las necesidades del país. <http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/10/produccion-exportacion-autos-acele> Producción y exportación de autos se acelera en México La producción y exportación de vehículos en México se dispararon en febrero a tasa anual ante un débil comparativo y una sostenida demanda en Estados Unidos, principal socio comercial de la nación latinoamericana, dijo el miércoles la principal asociación de la industria. La producción escaló 55.6%, mientras que las exportaciones repuntaron 96.8%, dijo la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz (AMIA). "La producción y la exportación en México están marcadas por la recuperación mundial (...) todos los mercados de

exportación están creciendo", dijo el presidente de la AMIA, Eduardo Solís, en conferencia de prensa. México, que salió de una severa recesión en el segundo trimestre del año pasado, envía casi el total de su producción de autos a Estados Unidos. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/03/10/index.php?section=economia&article=026n1eco> La inflación en febrero fue la mayor de los últimos 6 años La inflación en febrero pasado fue la mayor en los últimos seis años y llegó a un nivel que, transcurrido sólo un bimestre, se equiparó al incremento a los salarios decretado para todo 2010. El conjunto de alimentos registró un alza de precios mayor al promedio general, e igual ocurrió con el transporte público, dos de los renglones de mayor impacto en el bolsillo de la población. El índice nacional de precios al consumidor (INPC), que mide el comportamiento de la inflación general, repuntó en febrero a una tasa anual de 4.83 por ciento, superior a la tasa anual de enero anterior, que había sido de 4.46 por ciento, informó el Banco de México este martes.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/10/index.php?section=economia&article=027n1eco> Subió 89% el gasto para importar productos petroleros en enero: Inegi Víctor Cardoso La insuficiente generación de productos petroleros provocó en enero pasado que se gastaran 2 mil 345.3 millones de dólares para importarlos, lo que representa un repunte de 89 por ciento respecto del mismo mes del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su reporte de información revisada de la balanza comercial del país en el primer mes de 2010, el organismo señaló que "el valor de mercancías en enero pasado sumó 19 mil 634 millones de dólares, lo que significó un crecimiento de 17 por ciento con relación al dato del mismo mes de 2008. Dicha tasa se originó en incrementos de 89 por ciento en el gasto por importaciones de productos petroleros y de 11.2 por ciento del resto de las adquisiciones en el exterior";.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/10/index.php?section=economia&article=030n2eco> Las reservas de divisas suben 75 mdd, a 94 mil 545 Las reservas internacionales de divisas del país subieron en 75 millones de dólares para totalizar 94 mil 545 millones al 5 de marzo, desde 94 mil 470 millones al 26 de febrero, informó ayer el Banco de México. Las reservas internacionales están en niveles máximos debido en gran parte a la liquidación de una cobertura petrolera contratada para garantizar el precio de la mezcla mexicana de crudo en 2009. El banco central también reanudó el mes pasado un mecanismo para acumular más reservas a través de una subasta mensual de 600 millones de dólares en opciones para vender divisas estadounidenses a la entidad. El banco central usó este mecanismo entre 1996 y 2001. México busca aumentar sus reservas internacionales, ya que el nivel actual es comparativamente inferior al que tienen países de perfil crediticio similar, con los cuales compite en los mercados internacionales de capitales.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/10/index.php?section=sociedad&article=040n3soc> Existe el cambio climático y es medible: OMM Angélica Enciso L. El director de la Organización Meteorológica Mundial (OMM), Michel Jarraud, sostuvo que las evidencias de que el cambio climático existe se notan todos los días, y se manifiesta en que cada vez se presentan más fenómenos como El Niño. Dijo que no se trata de creer o no en el calentamiento global, pues es algo que puede medirse, como con las pruebas hechas en el hielo del Ártico. Actualmente "dijo"; hay más gases de efecto invernadero de los que históricamente se tienen registrados.

<http://www.jornada.unam.mx/2010/03/10/index.php?section=sociedad&article=041n2soc> Hoy, "irregular" elección de consejeros académicos del Coneval, dice Boltvinik Angélica Enciso L. Este miércoles se elige a los consejeros académicos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), en un proceso irregular que favorece la reelección de tres de los seis actuales integrantes, quienes han minimizado el problema de la pobreza y han hecho exámenes light de los programas oficiales, sostuvo Julio Boltvinik, investigador de El Colegio de México. Explicó que en la convocatoria emitida el pasado 15 de enero para elegir a los investigadores académicos "encargados de tomar decisiones técnicas"; que integrarán el Coneval, se plantea la reelección de tres de los seis integrantes del consejo y, por separado, se sugiere la de los tres puestos que serán relevados.